



Mario Andrade Cervantes En la década de los ochenta necesitábamos contar con especialistas en la estructura de nuestro idioma y expertos en literatura, para que dieran clases de estas asignaturas en secundaria y bachillerato, pues dichas disciplinas eran impartidas por profesionistas de otras áreas del conocimiento. En ese tiempo, los universitarios tomamos en nuestras manos la encomienda de diseñar un plan de estudios que comenzó a impartirse en 1986. Desde entonces nuestra Universidad ha formado más de 20 generaciones de licenciados en Letras Hispánicas, quienes han impulsado el desarrollo de nuestro estado gracias a sus contribuciones académicas y educativas, así como a sus aportaciones en la escritura literaria. Ahora, treinta años después, las condiciones de Aguascalientes y nuestras necesidades como sociedad son muy diferentes. Por ello, el plan de estudios de la licenciatura en Letras Hispánicas ha ido evolucionando a través de los años para adaptarse a estos cambios y para mantener vigentes los conocimientos que adquieren nuestros estudiantes en las aulas, por lo que en agosto próximo comenzará a impartirse un nuevo plan de estudios, el cual contempla el fortalecimiento de áreas que de manera reciente están siendo muy solicitadas en el mercado laboral, como son la corrección de estilo y cuestiones relativas al diseño editorial. Además, incursionaremos en novedosas disciplinas como la lingüística forense, para sumar nuestra labor a las acciones que se realizan desde el campo pericial. Todos estos cambios no se alejan, por supuesto, de la esencia de la carrera que es brindar a los egresados una formación que les permita conocer nuestro lenguaje, sus normas, reglas y estructuras. Este nuevo plan de estudios es un motivo más para celebrar los primeros 30 años de la licenciatura en Letras Hispánicas, una carrera que ha alcanzado logros importantes para nuestra Universidad, pues alcanzaron el Nivel 1 por parte de los Comités Interinstitucionales para la Evaluación de la Educación Superior, lo que representa un reconocimiento nacional a su calidad académica; también es necesario señalar que ahora cuentan con un cuerpo académico en formación, mismo que es integrado por investigadores que están incursionando en estudios lingüísticos y literarios. Otro logro más que podemos presumir es que la licenciatura cuenta con el reconocimiento de personalidades como el doctor Darío Villanueva Prieto, director de la Real Academia Española, quien acaba de impartir la Cátedra Dolores Castro como parte de los eventos de aniversario de la carrera. Durante la conferencia, que fue vía internet desde España, nos habló de la trascendencia que tiene la obra de Miguel de Cervantes Saavedra en la literatura española, particularmente el Ingenioso Hidalgo Don Quijote de la Mancha. El que este programa de estudios sea reconocido por el presidente de la RAE es una gran distinción para la labor que realiza la comunidad docente y estudiantil de la carrera de letras, la cual pertenece al Centro de Ciencias del Arte y la Cultura de nuestra Universidad. En cuanto al programa de actividades quiero resaltar que se llevaron a cabo presentaciones editoriales y mesas en las que participaron estudiantes y egresados que han sobresalido por su labor como docentes, directivos de centros de enseñanza, funcionarios de cultura o como creadores. Y para cerrar con broche de oro hoy contaremos con la presencia de Carmen Boullosa, reconocida poeta, novelista y dramaturga de nuestro país, quien compartirá su experiencia con los asistentes. Así es como los estudiantes y egresados de la Universidad Autónoma de Aguascalientes fortalecen el orgullo que los universitarios sentimos por sus logros. Por eso, quiero aprovechar este espacio para felicitar a la comunidad docente y estudiantil de Letras Hispánicas por su aniversario, y agradecer a los catedráticos Felipe San José y Jorge Ávila Storer, por ser fundadores de esta carrera; a Amador Gutiérrez Gallo y al ex rector y profesor emérito Alfonso Pérez Romo por impulsar la creación de este emblemático programa de estudios en la UAA. Enhorabuena a todos ustedes por sus primeros 30 años de éxitos.